
Cérémonie des Vœux 

 

Près de 250 personnes étaient réunies en ce 15 janvier pour échanger leurs vœux et 

fêter la nouvelle année. Ce fut l’occasion de mettre à l’honneur l’ensemble du 

personnel communal toujours à votre service et les associations villemontoises qui 

animent le village avec brio.Au cours de cette cérémonie, nous avons souhaité la 

bienvenue aux six bébés nés en 2022. Enfin, un évènement particulier a clôturé la 

réunion : Claude Mouiller a reçu la médaille d’or Jeunesse et Sport pour sa carrière 

de sportif, d’entraineur et d’éducateur auprès des jeunes passionnés de football. 

Madame Burelier, conseillère départementale, nous avait honoré de sa présence, 

excusant l’absence de Monsieur antoine Vermorel-Marques. 

 

          Mars 2023 

  Année 2023 N°1 

 

Les Echos Villemontois 
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Madame, Monsieur, 

2023 est lancé !  Cette année verra l’aboutissement de l’aménagement du parc avec 

l’ouverture probable de la Maison d’Assistantes Maternelles à l’automne. Une fois 

de plus, employés communaux, bénévoles et artisans se sont retrouvés pour 

participer à cette belle réalisation. D’autres chantiers suivront, moins visibles mais 

tout aussi utiles aux habitants. Vous étiez d’ailleurs nombreux à participer à la 

réunion publique ce qui montre bien tout l’intérêt que vous portez au développement 

de votre commune. Les échanges que nous avons eus au cours de cette soirée étaient 

riches d’enseignement et nous allons essayer de répondre au mieux à vos attentes. Et 

pour animer votre village, vous pouvez compter sur vos associations qui vous 

préparent de nouvelles et belles manifestations !  

Je vous souhaite de passer de belles fêtes de Pâques.      

Le Maire, Marie Françoise Gaume 

Dès maintenant 

Ayez le réflexe 
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 Visite de la Conseillère Régionale Sophie Rotkopf 

aspects d’urbanisme, 

économiques, culturels, ses 

écoles, ses associations, sa 

médiathèque, le rôle de son 

CCAS… et celui de 

Roannais agglomération. 

Les projets pour la fin de 

mandat ont été évoqués tout 

en insistant sur la nécessité 

d’obtenir des subventions 

pour mener à bien ces 

dossiers. 

Enfin, les questions 

d’actualités ont amené les 

participants à faire part de 

leurs préoccupations . Les 

échanges se sont poursuivis 

autour du verre de l’amitié 

offert par la municipalité.  

 

 

 

 

 

 Réunion publique 

Réunion publique du 10 

mars 

L’équipe municipale a 

souhaité renouer avec la 

tradition d’une rencontre 

avec les habitants. Cette 

réunion n’ayant pas eu lieu 

depuis 2017 en raison, 

d’une part des règles de 

réserve lors de différentes 

élections, d’autre part de la 

pandémie et de ses 

conséquences. Les sujets à 

aborder étaient nombreux 

Près de 80 personnes 

avaient fait le déplacement 

pour cette soirée au cours   

 

 

 

Le 31 janvier dernier, nous 

avons accueilli au sein de la 

mairie Sophie Rotkopf,  

Conseillère régionale. A 

cette occasion, nous avons 

fait le point sur les travaux 

financés par la Région 

depuis quelques années : 

parc municipal, vidéo 

protection,  médiathèque. 

Nous avons eu, également, 

la confirmation que le 

projet de la Maison 

 

  

Pour une information en 

temps réel : 

PanneauPocket 

sur votre 

smartphone 

Ou sur votre 

Ordinateur 

www.app.panneau

pocket.com 

 

de laquelle les élus ont 

présenté les réalisations 

ayant enrichi notre village 

en offrant désormais de 

nombreux services à la 

population. Plus d’un 

million cinq cents mille 

euros investis, plus de neuf 

cents mille euros de 

subventions reçues ! Ces 

montants sont considérables 

au regard de la grandeur de 

la commune. 

Après avoir présenté les 

nombreux travaux réalisés, 

la vie de la commune a été 

rapidement brossée dans ses  

 

 

d'Assistantes Maternelles 

bénéficierait bien d'une 

subvention régionale. Le 

montant de l’aide est 

conséquent dans le 

financement de cette 

réalisation. 

Ce genre de rencontre 

permet aux élus d'être 

conseillés et orientés sur les 

dossiers  subventionnables  

(aménagement du territoire, 

bonus ruralité, plan foot...).  

 

Les  visites de la 

médiathèque puis du 

chantier de la MAM ont 

clôturé ces échanges.  

 

 

http://www.app.panneaupocket.com/
http://www.app.panneaupocket.com/
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Il faut néanmoins 

reconnaître que la 

commune a largement 

bénéficié de l’aide du 

département ces dernières 

années pour tous les 

travaux d’aménagement 

réalisés (282 295.00€) et 

nous allons encore 

percevoir 86 751.00€ pour 

la construction de la MAM. 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 Visite de la Conseillère départementale 

Deux rencontres cantonales 

se sont déroulées ces 

derniers mois afin de 

« trouver un terrain 

d’entente » entre communes 

du canton pour se répartir 

les dotations disponibles sur 

la période 2023/2026. De 

très nombreux projets 

communaux sont annoncés  

 

 

 Réunion cantonale : subventions départementales 

pour parfois des montants 

très importants. Antoine 

Vermorel-Marques et 

Huguette Burellier ont, de 

ce fait, la lourde charge de 

trancher pour l’octroi des 

subventions à venir. Nous 

sommes dans l’attente de 

leur décision en sachant que 

le résultat risque d’être 

« décevant » pour nous.  

. 

 

Au lendemain de la 

rencontre cantonale, 

Madame Huguette Burelier 

s’est déplacée dans notre 

commune afin de faire le 

point sur nos projets 

2023/2026 en vue d’établir 

un ordre de priorité dans 

tous nos travaux 

programmés pour les 4 ans 

à venir.  

Les chantiers envisagés 

concernent essentiellement 

des aménagements, 

adaptations ou 

réhabilitations au niveau 

des bâtiments communaux 

afin de réaliser des 

réductions de charges en 

matière d’énergie. Les 

demandes de subvention 

qui ne pourront être prises  

 

 

 

 

La dernière réunion 

cantonale, le 20 février 

dernier, s’est déroulée à 

Moulins Cherier le 10 

février dernier 

 

en compte au niveau de l’enveloppe départementale 

territorialisée seront éventuellement financées dans le cadre 

de l’enveloppe solidarité. 

Depuis la visite de Madame Burelier,  nous avons reçu un 

accord pour notre demande concernant les sanitaires du 

basket et les portes de la salle ERA. 
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 Travaux en cours 

Commission des finances et 

commission des bâtiments 

et voirie communale 

Les membres de ces deux 

commissions se sont réunis 

à un rythme soutenu afin de 

préparer deux étapes 

importantes en ce début 

d’année : la réunion 

publique d’une part et le 

budget d’autre part. 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 Les commissions communales 

Ces séquences de travail 

ont été l’occasion de mettre 

à plat les dossiers tels que 

les assurances, les charges 

d’électricité de gaz et de 

fioul, l’utilisation des salles 

communales etc.  

Tous les éléments recueillis 

ont permis d’établir les 

priorités en matière 

d’investissement. 

Commission Enfance et  

Education 

Les membres de la 

commission poursuivent 

leur travail de proximité 

auprès des enseignants, des 

parents et du personnel 

scolaire et périscolaire. Des 

réunions sont régulièrement 

organisées afin de traiter les 

questions d’organisation ou  

d’aménagement si la 

situation le  nécessite. 

 

Raccordement du terrain de 

foot en eau de récupération 

d’eau de pluie 

 

Le terrain de foot est 

actuellement presque à 

l’arrêt compte tenu de son 

état. En effet les étés 

caniculaires se succèdent et 

la sécheresse de plus en 

plus fréquente a lourdement 

aggravé sa dégradation. 

 

 
 

 

 

 
La poursuite du chantier concernant l’installation de 

l’arrosage automatique fera l’objet d’une deuxième 

tranche de travaux qui seront réalisés en fonction des 

différentes subventions mobilisables. 

 

Les travaux se sont 

déroulés début février 

n’engendrant que très peu 

de gène pour la circulation. 

Les tranchées ont été 

réalisées par l’entreprise TP 

de la Côte. Des bénévoles 

ont participé à l’installation 

du tuyau de raccordement. 

 

Face au coût important des 

factures d’eau, la commune 

a décidé d’investir pour 

profiter à la fois du forage 

réalisé dans le parc  et de la 

récupération des eaux de 

pluie de tous les bâtiments 

construits dans le parc. 

 La trêve du Père Noël ! 

 

Alors que la nuit n’était pas encore tombée, le Père Noël 

a fait une halte dans le parc municipal pour distribuer 

des papillotes aux enfants venus à sa rencontre. Pendant 

que les petits donnaient leurs dernières consignes au 

Père Noël, parents et grands parents dégustaient  

chocolat ou vin chaud. Puis, peu à peu chacun a regagné 

son foyer pour fêter Noël en famille…  

Valentine Perret, élève 

de terminale  pour 

préparer un bac 

d’assistante à la gestion 

des organisations et de 

leurs activités, a réalisé 

un stage d’un mois 

auprès de Christelle.

 

Nous lui souhaitons une 

bonne continuation. 
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 Vie des écoles : école publique 

Les élèves de CM se sont 

rendus à la piscine 

Nauticum à Roanne du 3 

janvier au 3 février pour un 

cycle de 10 séances.  

Des enfants ont réussi 

l'ASNS (Attestation Savoir 

Nager en Sécurité) en 

réalisant un test où ils 

doivent entrer dans l'eau en 

basculant en arrière, se 

déplacer sur le ventre et sur 

le dos, s'immerger en 

passant sous des barres, 

s'immobiliser en position 

verticale et dorsale.  

Le mardi 21 février, avec la 

classe de maternelle, nous 

avons fêté CARNAVAL : 

déguisements, défilé dans le 

village et dégustation de 

crêpes faites par les élèves. 

Nous poursuivons notre 

travail sur le patrimoine 

local de Villemontais : art 

plastique autour des vignes 

et du lavoir. 

Concernant le patrimoine 

des régions, les élèves ont 

découvert et produit des 

œuvres plastiques autour de 

la gastronomie alsacienne et  

 

les maisons colorées à 

colombages. Les élèves 

mangeant à la cantine ont 

pu déguster, il y a quelques 

semaines, un repas alsacien.  

 

Nous remercions toutes les 

personnes qui participent à 

l'envoi des cartes postales, 

point de départ dans la 

classe pour découvrir nos 

départements français et 

nos richesses.  

Nous avons accepté la 

proposition de Roannais 

Agglomération de 

participer, le vendredi 24 

mars, à la dictée du Tour, 

dictée qui aura lieu dans 

toutes les villes et 

agglomérations étapes du 

110 ème Tour de France.  

Le Tour de France fait 

partie de notre patrimoine. 

Nous serons donc présents.  

 

Jeudi 26 janvier, les élèves 

de maternelle et de CP ont 

retrouvé les écoliers de 

Saint Alban, dans leur 

gymnase, pour une seconde 

matinée sportive. Parcours 

gymniques, découverte du 

tennis, acrosport et bien sûr 

un bon goûter ont été au 

programme de cette 

rencontre très appréciée. 

 

 
 

 

Les élèves de maternelle 

poursuivent leurs créations 

dans le cadre du projet 

artistique et culturel mené en 

collaboration avec la 

médiathèque et Roannais 

Agglomération. Toujours 

accompagnés par Sylvie 

Sédillot qui intervient dans la 

classe à raison d'une fois par 

mois, ils ont commencé 

début janvier à imaginer, à 

construire et à modeler les 

masques de leur Animal-

Totem. Pour cela, ils ont 

utilisé des petits matériaux de 

récupération et des bandes de 

plâtre. 

 

Construction du bâtiment 

destiné à la Maison 

d’Assistantes Maternelles. 

Les travaux lancés en 

décembre dernier vont bon 

train. Les maçons ont 

rapidement réalisé la 

déconstruction des anciens 

murs, coulé la dalle et 

monté les murs en briques. 

Dans la foulée, la 

charpente, pré montée par 

Christophe et Lucas est 

arrivée pour prendre place 

sur la construction. C’est 

alors que sont entrés en jeu 

des bénévoles, toujours plus 

chevronnés,  pour effectuer 

la couverture du bâtiment. 

 

 La construction est désormais hors d’eau. A 

compter de la dernière semaine de mars elle sera 

hors d’air. 

L’isolation est déjà bien avancée et les cloisons 

vont prendre place courant avril. Le calendrier est 

très largement respecté et l’ouverture devrait avoir 

lieu à la date prévue : septembre 2023.  



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un document d’information 

est également disponible en 

mairie, à l’école et à la 

médiathèque. 

 

Projet d’éducation 

artistique et culturelle : 

rencontre homme-animal  

Le travail avec la 

plasticienne s’est terminé le 

jeudi 23 mars à l’école. Les 

productions des enfants de 

maternelle et Grande 

Section/CP, dans le cadre 

du projet « Démasquez-

moi, des masques et moi : à 

la découverte de son animal 

totem » seront exposés à la 

médiathèque à partir du 

samedi 8 avril.  

 

 

 

Une exposition de leurs 

œuvres sera à découvrir à la 

médiathèque à partir du 8 

avril prochain. 

Carnaval a été joyeusement 

fêté par les élèves de 

maternelle et de CM avec 

de beaux costumes, un 

défilé dans le village et la 

dégustation de crêpes  

 

Mardi 28 février, les élèves 

de maternelle se sont 

rendus à l'Espace Renoir à 

Roanne pour assister, dans 

le cadre du dispositif 

"maternelle et cinéma", à la 

projection de courts dessins 

animés adaptés des albums 

de Léo Lionni.  

Dans le cadre des 

"Semaines de la 

maternelle", les élèves ont 

accueilli leurs camarades 

des grandes classes afin de 

partager avec eux les jeux 

de l'accueil. 
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Spectacle de Noël 

Le spectacle de Noël a eu 

lieu le vendredi 16 

décembre. Les enfants ont 

présenté leur travail : 

danses et chants sur le 

thème des animaux et du 

patrimoine.  Les spectateurs 

étaient venus en nombre.  

Semaines de la maternelle 

Les élèves des classes 

élémentaires sont allés faire 

les ateliers d’accueil dans la 

classe maternelle dans le 

cadre des semaines de la 

Maternelle, à la grande joie 

des petits et des plus grands 

Notre école faisons-là 

ensemble  

L’école lance une grande 

consultation à partir du 1
er

 

avril : pour plus 

d’information n’hésitez pas 

à scanner le QR code ci- 

contre. 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  
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 Vie des écoles : Ecole Saint Martin 

faire un car commun pour 

les 2 écoles de la commune 

et si nous pouvons réutiliser 

notre bonnet de bain coloré. 

 

Galettes et crêpes 

Le début d’année est 

toujours très chargé pour 

nos papilles ! En janvier, 

c’est la galette que nous 

avons partagée après l’avoir 

confectionnée nous-même. 

Pour février, c’est avec les 

crêpes que petits et grands 

se sont régalés ! 

Soirée St Martin 

Samedi 25 février, à la 

salle ERA : retour de la 

soirée St Martin. Après 

deux années perturbées 

par les restrictions, les 

parents de l’APEL ont 

organisé un dîner 

spectacle. Au 

programme : paëlla et 

animation par les Roux 

d’Secours. Puisqu’ils 

produisent eux-mêmes, 

grâce au vélo, l’énergie 

dont ils ont besoin pour 

faire le spectacle, enfants 

et parents ont donné 

quelques coups de pédale 

pour les aider. 

 

 

 

Session Basket 

Les élèves du CP au CM2 

de l’école Saint Martin ont 

eu une initiation au 

basketball pendant 7 

semaines. C’est au gymnase 

de Villemontais que des 

étudiants en BPJEPS ont 

passé leurs lundis après-

midi à perfectionner les 

techniques des enfants. 

Résultat : de beaux progrès 

et des petits matchs 

intéressants à regarder ! 

L’occasion était là et nous 

avons hâte de découvrir de 

nouveaux sports. 

 

 

Noël 

Ce sont deux bénévoles du 

Secours Populaire qui sont 

venus récupérer tous les 

jouets que nous avons 

récoltés. Elles nous ont 

expliqué l’ensemble des 

actions menées par 

l’association aux niveaux 

national et international. 

Les enfants ont pu poser 

des questions et ils ont été 

grandement remerciés pour 

leur générosité.  

 

 

 

C’est à l’église de 

Villemontais, avec le Père 

Charles-Henri Bodin, que 

nous avons célébré Noël ! 

Dans la joie, les chants, les 

histoires et le recueillement, 

nous avons partagé un beau 

moment de relecture de 

notre « AVENTure » pas à 

pas. Nous avons préparé 

nos cœurs pour passer de 

belles fêtes en famille. 

 

Natation 

Dans le froid de janvier, les 

élèves du CP au CM2 se 

sont habillés chaudement 

pour se rendre en car au 

Nauticum de Roanne, deux 

fois par semaine. Plonger, 

se déplacer, garder 

l’équilibre étaient les 

grands enjeux. Chaque 

élève a pu prendre 

confiance et progresser. 

 

En lien avec notre projet 

Eco-école, nous nous 

renseignerons pour savoir 

s’il est envisageable de 
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 Cantine-Garderie 
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Carême 2023 

Savez-vous que vous 

transportez un seau ? Ne le 

cherchez pas, il est 

invisible ! Il se remplit avec 

de la gentillesse, de 

l’attention et de la 

bienveillance. Tout un 

programme pour vivre notre 

Carême 2023.  

 

 

 

Garderie du matin  

Possibilité d’inscrire ou 

d’annuler le jour même 

jusqu’à 7h. 

Prix : 0.70€ ; Enfant non 

inscrit : 1.40€ 

Garderie du soir 

Possibilité d’inscrire ou 

d’annuler le jour même 

avant 16h. 

Prix : 1€ ; Enfant non 

inscrit : 2€ 

Cantine 

Inscription la veille avant 

8h45.  

 

 

Le mardi pour le jeudi et le 

vendredi pour le lundi. 

Prix : 4.10€ Villemontais, 

5.20€ hors Villemontais ;  

Enfant non inscrit : 8.20€ 

Villemontais, 10.40€ hors 

Villemontais 

 

A cette occasion, à l’école, 

nous avons décidé de le 

rendre visible. Ainsi, 

chaque matin, nous nous 

demandons quel seau nous 

allons remplir 

aujourd’hui…  

En remplissant le seau de 

nos voisins, amis, parents, 

frères et sœurs, nous 

remplissons le nôtre 

également ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 La dictée du Tour 

 

Une trousse et un poster ont été remis à chacun des 34 

participants.  

Bravo à tous ! La dictée très longue n’était pas facile.  

Les classes de CM1 et CM2 

de nos deux écoles étaient 

réunies pour l’exercice de 

la « dictée du Tour ». 

L’épreuve s’est déroulée 

salle de la cantine, sous la 

direction de Catherine 

Kuhn et Anne Laure 

Guillemot. A l’issue de  ce 

travail, les résultats ont été 

proclamés : Damien, 

Roxane, Clémence et 

Océane participeront au 

tirage au sort fait par 

Roannais agglomération 

pour assister de très près au 

départ de l’étape du Tour le 

14 juillet prochain. 

RAPPEL des 

règles pour les 

inscriptions ou 

désinscriptions à la 

garderie et à la 

cantine scolaire. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

HORAIRES 

D’OUVERTURE 

Du  5 AVRIL  au  

30 SEPTEMBRE  

MARDI : 14h30/17h 

MERCREDI :  

10h /12h 

16 H/ 18 H 30  

JEUDI : 14h30/17h  

SAMEDI : 10h/12h 

 Médiathèque du Parc 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

Mercredi 15 février   

 

L’équipe des bénévoles a 

proposé un après-midi jeux 

pour petits et grands. 

Malgré un soleil radieux 

qui incitait davantage à la 

promenade qu’à rester en 

intérieur, une quinzaine de 

personnes, adultes et 

enfants, sont venues se 

poser un moment et jouer à 

divers jeux de société. Une 

interruption vers 16 h était 

bienvenue pour déguster un 

goûter composé de 

différents gâteaux 

accompagnés de boissons 

chaudes et froides. 

 

Exposition Birdie Memory 

du 14 mars au 15 avril. 

Un poster de réalité 

augmentée permet, grâce à 

l'application Birdie 

Memory, de découvrir et 

d'apprendre à reconnaître le 

 

 

 

CP. Il sera accompagné par  

une de ses biquettes. 

Soirée Québec, vendredi 7 

juillet. 

Ouvert à tout public, lecteur 

ou non lecteur ! la soirée 

italienne ayant eu un grand 

succès en 2022, nous 

renouvelons le voyage. 

Cette année ce sera le 

QUEBEC – L’équipe doit 

se réunir pour finaliser cette 

soirée, nous vous tiendrons 

au courant par mail, 

panneau pocket, affiche. 

 

Dons de livres pour la 

médiathèque.  

Vous possédez des livres 

publiés entre 2020 et 2023 

pour adultes et enfants que 

vous ne lisez plus ? Faites-

en don à votre Médiathèque 

! Vous ferez ainsi partager 

votre plaisir de la lecture à 

d’autres! Il nous est 

possible de venir les 

chercher chez vous si vous 

ne pouvez les apporter 

vous-même. Merci 

d’appeler C. BASSOT au 

07 82 20 26 07 

chant de vingt oiseaux 

d'Europe. Grâce à 

l'application "Birdie 

Memory" les lecteurs 

pourront utiliser leur 

portable ou une tablette 

mise à disposition pour 

animer le poster et 

découvrir le chant de ces 20 

oiseaux communs d'Europe. 

 

Atelier pate à sel, le 12 

avril de 14 h à 17 H.  

La médiathèque vous 

enverra un mail afin 

d’inscrire votre enfant pour 

cette animation limitée à 

environ 20 participants sur 

2 séances. 

 

 

Exposition les animaux de 

la ferme, du 2 mai au 13 

juin.  

Une exposition destinée aux 

plus petits réalisée et 

illustrée par Valérie Roux. 

Chaque panneau est enrichi 

d’un extrait de poème, de 

conte ou de fable. La vache, 

la poule, le cochon, l'âne, le 

cheval, le chien, la chèvre, 

le mouton, l’oie, le lapin, le 

canard. Clément Roz, 

producteur de fromages de 

chèvre interviendra pour les 

classes de maternelles et de   
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 CCAS 

Nous adressons également 

nos compliments aux 

musiciens villemontois 

faisant partie de cet 

ensemble musical ! 

Nous vous invitons à 

retrouver l’Harmonie lors 

du Printemps musical du 1
er

 

au 10 juin 2023 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

Le public villemontois, plus 

nombreux chaque année, 

apprécie cet ensemble pour 

sa prestation remarquable et 

la sincérité et 

l’enthousiasme qui se 

ressentent à chaque 

interprétation. 

Un énorme merci à tous et 

en particulier à Jean Pierre 

Gilfaut, Président de 

l’Harmonie, pour ce concert 

donné au profit du CCAS 

de Villemontais. 

 

 

Un concert exceptionnel a 

enchanté un public venu 

nombreux ! 

Nous avons eu le plaisir 

d’accueillir une nouvelle 

fois l’Harmonie de Saint 

André.  

Ce rendez-vous annuel, 

devenu désormais 

incontournable, est un vrai 

moment de bonheur. Les 

musiciens, sous la direction 

de Florent Gilfaut nous 

entrainent avec passion 

dans leur monde musical. 

 

Vous aimez les pizzas, la 

glace et le Prosecco, les 

rencontres et l’amitié, 

visiter, découvrir, déguster, 

mais aussi partager, faire 

connaître et accueillir, alors 

notre projet peut vous 

intéresser.  

Certains parmi nous ayant 

de la famille en Italie et 

plus précisément en Vénétie 

et s’y rendant 

régulièrement, ont eu l’idée 

de faire partager le plaisir 

qu’ils ont à parcourir cette 

 

région, à déguster sa 

gastronomie et à côtoyer 

ses habitants chaleureux. 

A partir de cette idée nous 

avons recherché une 

commune équivalente à la 

nôtre, en termes de surface, 

de population, d’activité, 

pour tenter de mettre en 

place un jumelage ; cela n’a 

pas été simple car dans 

cette région beaucoup de 

communes se sont déjà 

 

 Projet de Jumelage 

regroupées en structures 

plus importantes, cependant 

aidés d’un ami sur place 

nous avons trouvé une 

commune dont le jeune 

maire s’est montré 

enthousiaste face à notre 

projet.  

Mr Simone Bontorin, 

maire de Romano 

D’Ezzelino, nous a donc 

reçu et après une grosse 

heure de discussion 

amicale et constructive,   

 

Soixante six 

musiciens sous la 

direction de 

Florent Gilfaut 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

II. ROANNAIS AGGLOMERATION 

 Collecte des ordures ménagères  

groupes, de scolaires. De 

faire découvrir à chacun le 

patrimoine de nos régions, 

la gastronomie, les 

différences et les 

similitudes de notre culture 

du vin. Étape après étape 

nous pourrons mettre en 

place une charte signée 

entre communes pour 

donner un cadre à nos 

échanges et éventuellement 

aller chercher des fonds 

européens pour nous 

soutenir financièrement.  

Si ce projet vous intéresse 

et si vous désirez vous 

impliquer, faites-vous 

connaître à la mairie, toutes 

les bonnes volontés seront 

les bienvenues.  

 

 

 

il a été décidé d’entamer 

différentes démarches 

de rapprochement.  

Bien sûr, tout ne va pas se 

faire en un coup de baguette 

magique, il faudra un peu 

de temps, de la bonne 

volonté, de l’énergie, mais 

si vous êtes intéressés et 

avec tous ceux qui voudront 

bien nous accompagner, 

nous ferons du chemin.  

Je vous présente en 

quelques mots la commune 

de Romano. Cette petite 

citée est située dans le nord 

de l’Italie, à quelques 800 

kms de chez nous, dans la 

province de Vicenza, en 

Vénétie ; elle regroupe  

quatre communes : 

Sacro cuore, 
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San giacomo, Felette et 

Romano, et se situe à 

proximité de la ville de 

Bassano del Grappa. Elle 

compte 14 400  habitants 

environ, sur 2100 hectares.   

Elle développe une 

économie variée, entre 

activités commerciales, 

industrielles et agricoles 

(maraîchère ou viticole). 

Nous sommes ici au pied 

des Dolomites et à 

proximité de Padoue, de 

Vérone, et de Venise. Tout 

un programme. 

 Avec Monsieur 

 Bontorin le “sindaco”, le 

maire de Romano, nous 

avons évoqué les 

possibilités de faire des 

échanges, de familles, de 

 

 

Le ramassage des ordures 

ménagères trouve 

maintenant sa vitesse de 

croisière. Petit à petit les  

réajustements se font. Il 

reste néanmoins le souci 

des bacs de regroupement 

qui ne sont pas encore 

équipés de fermeture. Il y a  

 

encore, malheureusement 

trop d’incivilité ! Si vous 

constatez des anomalies 

dans la collecte, contactez 

la mairie qui fera le lien 

avec les services de 

Roannais Agglomération. 

 

RAPPEL : les points 

d’apport volontaire 

(Ranvier et Route de la 

Croix du Lac) ne sont pas 

une déchetterie. Merci au  

propriétaire du sac de 

chaussures déposé à 

Ranvier d’en prendre 

bonne note. 

 

La collecte de sang du 

mardi 17 janvier 2023 à la 

salle ERA a réuni 83 

personnes pour 80 poches 

de sang récoltées au total. 

Nous tenons à remercier les 

donneurs ainsi que les 

bénévoles pour leur aide. Et  

 

 Donneurs de sang 

 

 
Donneurs villemontois   

 

Le mardi 4 avril 2023 de 16 

h à 19 h 

Le mardi 5 septembre de 16 

h à 19 h 

Le mardi 5 décembre de 16 

h à 19 h 

Nous comptons sur vous !  

 

Contacts : 

Liliane et Dominique 

Rouchon 

 

un grand merci à Christine 

NERON pour sa délicieuse 

soupe de courge. 

Les prochaines collectes de 

sang auront lieu à : 

Moulins Cherier, à la salle 

Jean Brunelin :  

 

 

Tout contrevenant 

aux règles est passible 

d’une amende de 

150€. Qu’on se le 

dise ! 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

IV. VIE ASSOCIATIVE 

III. ETAT CIVIL 

12 

 ADMR 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 

indécent, de lutte contre les 

passoires thermiques… La 

consultation des communes 

permet de recenser les 

« gisements fonciers » de 

chacune d’entre elles afin 

d’élaborer, en lien avec le 

Scot*, les surfaces 

disponibles pour la 

construction et les 

bâtiments pouvant être 

réhabilités pour de 

nouvelles offres 

immobilières. 

 

 

Retrouvez toutes les 

informations de 

Roannais 

Agglomération dans  

  

Notre association continue 

à intervenir aux domiciles 

de personnes âgées ou non 

pour leur faciliter la vie 

quotidienne. 

Ce sont 11 employés qui 

interviennent tout au long 

de l'année pour répondre à 

des besoins toujours plus 

nombreux.  Pour accomplir 

notre mission, nous 

sommes confrontés à un 

manque récurent de 

personnel.  

 

Aussi nous étudions toute 

recherche d'emploi. Si vous 

vous sentez motivé pour 

réaliser des tâches 

ménagères en ayant un bon 

contact avec les personnes 

âgées et, même si vous 

n'avez pas d'expérience, 

n'hésitez pas à nous 

contacter au 

       06 40 27 80 36 
La seule exigence est de 

posséder un véhicule. 

 

Portage de repas à 

domicile. 

Nous continuons aussi à 

développer notre service de 

portage de repas avec une 

nouveauté qui devrait se 

mettre en place rapidement 

: possibilité de commander 

uniquement un plat chaud 

et non plus le menu complet 

afin de répondre aux 

personnes trouvant le repas 

complet trop copieux. Là 

aussi, contactez-nous pour 

tout renseignement. 

 

 

 

 Plan local de l’urbanisme 

Urbanisme 

L’urbanisme est un dossier 

très complexe, régit par 

plusieurs règlements qui se 

cumulent et qui recouvrent 

des territoires différents.  

Actuellement Roannais 

agglomération travaille au 

renouvellement de son Plan 

Local d’Urbanisme arrivé à 

son terme en 2022. Celui-ci 

définit, pour 6 années, 

différents axes de travail  

 

prenant en compte 

l’ensemble des besoins de 

logement des habitants du 

territoire : les jeunes, les 

seniors, la nécessaire 

rénovation énergétique des 

logements. 

Le PLH fixe, en 

concertation avec les 

communes, les orientations 

en matière de constructions 

neuves, de réhabilitation de 

logements anciens, de lutte 

contre le logement  

 

Ambre est née le 

25 février 

Toutes nos félicitations à Mélanie Chizelle et Cyril Voirin,  

les heureux parents, domiciliés 

Chemin des Ecoliers  

Madame Marinette Jourda, née Darge, domiciliée chemin de Murat est décédée le 20 janvier à 

Roanne.  

Monsieur Jacques Cazenave, domicilié chemin de La Rochette est décédé le 2 mars 

Monsieur Patrick Garnon, domicilié impasse de la Sallerie est décédé le 18 mars. 

Nos plus sincères condoléances à toutes ces familles dans la peine. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 Boules Villemontoises 

Les licenciés de l’Amicale 

Boule Villemontoise ont 

repris, après des années 

d’absence, le chemin des 

concours officiels avec la 

participation d’une 

quadrette au challenge de 

Nollieux, mais aussi d’une 

doublette au concours de 

Carnaval à Ouches. 

Prochaine compétition : le 

challenge Roche-Daumure 

à Saint Alban les Eaux ainsi 

que divers concours 

. 

 

 

Priscillia, Nadège, Léna, 

Louan, Christophe, Vivien. 

Le public venu nombreux 

ne s’est pas trompé. Les 

éclats de rire et les 

applaudissements ont fusé 

tout au long du spectacle. 
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 Les Anciens Combattants 

 AMATHEA 

en couleur, loufoques 

ainsi que des situations 

improbables ! Textes et 

mise en scène ont été 

réalisés par les membres de 

la troupe composée de : 

Annie, Fabienne, Estelle,  

 

 

éliminatoires et le 

championnat par équipes. 

En attendant les beaux 

jours, et le retour aux jeux 

de Villemontais, les 

adhérents évoluent 

actuellement au 

boulodrome à Saint-Léger 

où il est possible de venir 

découvrir le sport boules 

tous les lundis après-midi 

Renseignements au 

06/26/79/39/84..  

 

Les 24, 25 et 26 mars, 

Amathéa retrouvait son 

public et la salle ERA pour 

son nouveau spectacle. A 

l’affiche, une série de 

sketchs avec des 

personnages drôles, hauts  

 

  

Pour terminer, l'amicale a 

une pensée émue pour 

Georges Boussand, dit Jo, 

qui nous a quitté en ce 

début d'année. 

 

Rendez-vous est pris pour l’année prochaine ! 

La commémoration du 19 mars s’est déroulée en 

petit comité, certains Anciens combattants étant 

convalescents. 

La cérémonie s’est poursuivie par un verre de 

l’amitié, offert traditionnellement par la 

Municipalité. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

remettre en « route » les 

terrains et le local. Tout le 

monde sera également le 

bienvenu pour la vente de 

tripes et andouillettes qui 

aura lieu le Dimanche 2 

avril prochain. 

 

bien débuté la saison au 

pétanquodrome de Roanne 

pour s’entrainer et se 

préparer à une année 

sportive pleine de bons 

résultats !  

Une journée travaux est 

prévue le 18 mars pour 

 ESSOR 

L’ESSOR, Espoir Sportif 

de l’Ouest Roannais, 20 

ans et plus encore… 
  

Le club, créé en 2002, 

regroupant 4 clubs de 

communes, accueille des 

catégories de footballeurs et 

footballeuses des plus 

jeunes aux plus anciens.  

Actuellement, il existe des 

ententes avec les clubs de 

Pouilly les Nonains, 

Ouches et Moulins Chérier.  

Fort de ses 215 licenciés 

pour la saison 2022-2023, 

le club compte 16 équipes 

des U7 aux plus de 40 ans. 

L’ESSOR s’est vu remettre 

le Label Jeunes FFF Crédit 

Agricole “Espoir”, 

distinction attribuée pour 3 

ans afin d’encourager, et de 

récompenser les clubs 

amateurs pour leur travail 

de structuration, 

d’association, de formation 

et de mise en avant du 

projet sportif et éducatif 

pour les footballeurs et 

footballeuses.   

4 clubs seulement sont 

labellisés au sein du bassin 

roannais. 

L’ESSOR encourage et 

remercie une nouvelle fois 

tous les encadrants pour 

cette preuve de 

professionnalisme dans le 

foot amateur. Une mention 

spéciale pour Claude 

Mouiller qui s’est vu 

remettre la médaille d’or de 

la jeunesse et des Sports 
 

lors des vœux de la 

municipalité. 

Le bureau reste toujours 

actif afin d’assurer la bonne 

marche du club (trésorerie, 

secrétariat, logistique…) et 

compte sur tous les parents 

des licenciés pour soutenir 

leurs actions ; le bénévolat 

restant le maître mot pour 

une dynamique partagée et 

l’assurance d’un avenir 

serein.   

Les premières 

manifestations de la saison : 

Le tournoi de Noël U13, la 

vente de boudin, les 

tournois des U7-U9 et des 

séniors ont été un franc 

succès, tant au niveau de 

l’organisation que de la 

participation. 

Après 3 ans d’interruption, 

l’ESSOR se remet sur les 

rails pour le tournoi des 

Fourmiz, événement 

regroupant environ 600 

participants à Saint léger 

sur Roanne les 27 et 28 

mai. Nous comptons sur 

vous pour faire du tournoi 

des Fourmiz un moment 

convivial et réussi.  

Le club remercie les 

municipalités de 

Villemontais, Lentigny, 

Saint Léger sur Roanne, 

Moulin Chérier, Pouilly les 

Nonains et Ouches,  

partenaires essentiels et 

complémentaires au bon 

fonctionnement 

d’associations sportives 

dans les communes. 

L’ESSOR se veut un club 

attractif, qui s’est engagé 

sur des critères de respect, 

d’engagement citoyen, de 

projets éducatifs et sportifs 

et c’est là “l’un des 

meilleurs moyens pour 

qu’on bosse encore plus”. 

N’hésitez pas à nous 

contacter à l’adresse 

suivante : 

549940@laurafoot.org ou 

Jean Marc Allègre, le 

vignoble, 85 route de 

Renaison, 42155 

Villemontais. 

 

Apres son Assemblée 

Générale, début Janvier, les 

licenciés se sont retrouvés, 

 en présence de Madame le 

maire,  pour revenir sur 

l’année écoulée et évoquer 

les manifestations 2023.  

La plupart des licenciés ont 

 

 Pétanque villemontoise 

 Boules villemontoises 
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L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 Comité d’Animation Villemontois 

Marie Romain était bonne 

chez les Abbés Dadolle qui 

habitaient le Bicêtre, une 

petite maison place de 

l’Église. Sous sa longue 

robe noire, elle avait cousu 

de chaque côté deux 

grandes poches dans 

lesquelles elle mettait 

l’hiver,  deux briques 

chaudes ainsi pouvait-elle 

faire ses courses sans 

avoir froid. 

Félicie Lallias habitait au 

fond du bourg. Elle se 

distinguait par des ciseaux 

de bonne taille qui 

pendaient au bout d’un 

cordon attaché à sa 

ceinture, car elle était 

couturière. 

Le grand Toine Chassin, (il 

mesurait un mètre quatre-

vingt-dix-huit) s’adonnait 

un peu trop à la dive 

bouteille. Il était domicilié 

au Musset. Un soir d’orage, 

alors qu’il venait de faire 

les foins chez le Père 

Bouzzy, il s’écroula dans le 

fossé non loin de chez lui. 

Le cantonnier le découvrit 

au petit matin l’eau lui 

ruisselant sur le ventre ! Eh 

bien croyez-moi si vous 

voulez, il n’attrapa même  

 

pas le moindre petit rhume. 

Et les deux bouteilles de vin 

qu’il transportait 

régulièrement dans les 

poches intérieures de son 

coltin, l’une à droite, l’autre 

à gauche ne furent 

miraculeusement pas 

cassées ! 

Madelaine Guyot, appelée 

familièrement la « 

Menaine» , habitait le rez 

de chaussée de l’immeuble 

qu’occupe Madame 

Paulette Serol. Figure 

légendaire du pays, tous les 

lundis on la voyait arpenter 

le bourg avec sa brouette, le 

chignon juché au sommet 

du crâne, elle allait 

ramasser des pommes de 

pins, des belines, comme on 

dit chez nous, pour se  

chauffer. Elle trouvait ces 

belines dans le bois de pins 

situé précisément au lieu-dit 

les Pins, au-dessus du 

hameau de Loresse. En 

redescendant, elle s’arrêtait 

au dit hameau où la mère 

Bouzzy lui donnait 

quelques victuailles pour la 

semaine. 

Parlons maintenant de la 

Mère Marguerite Guyot. A 

la démobilisation, comme  

 

elle n’avait pas reçu d’avis 

de décès de son fils 

François envolé sous les 

drapeaux en 39 et qu’aucun 

gendarme ne s’était 

présenté à son domicile. 

C’était toujours les 

gendarmes qui venaient 

annoncer aux familles la 

terrible nouvelle. Elle 

s’attendait à le voir 

apparaître et se tenait 

chaque matin au portail de 

sa ferme, guettant son 

retour. Elle espéra ainsi de 

long mois. La nuit elle ne 

fermait jamais sa porte 

d’entrée à clef dans l’espoir 

qu’il reviendrait. Elle 

disposait derrière la porte 

des biches vides (récipient 

en gris destiné à contenir du 

lait) afin de les entendre 

tinter lorsque François 

rentrait, ainsi serait-t-elle 

avertie de son arrivée. 

Hélas, François ne revient 

pas. Voici ce qui s’est passé 

tel que nous l’a relaté Jean 

Vincent autrement dit Jean 

Bénétiere. Vincent était 

pour le distinguer des 

quatre autres familles qui 

portaient le même 

patronyme. 

Jean et François tous  

 

 Un petit air d’autrefois  

  

V. RUBRIQUE INSOLITE       

Comme chaque année, la 

révision et la remise en état 

de l’ensemble du matériel 

ont été réalisées avant le 

démarrage de la saison.  

Les manifestations du 

printemps se préparent. 

Samedi 15 avril : en 

partenariat avec l’APEL, 

grande soirée cinéma, au 

gymnase à 20h. 

ATTENTION  

Changement de date pour 

les Cabanes gourmandes : 

Samedi 3 juin, départ salle 

ERA. 

Pour toutes ces animations 

plus d’informations sur 

PanneauPocket. 
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L e s  E c h o s  v i l l e m o n t o i s  

 

service à l’un ou à l’autre 

des habitants nécessitant 

une aide (matérielle) 

exemple : aide au ménage 

ou soutien moral. Elle paya 

un lourd tribu aux deux 

conflits mondiaux puisque 

son premier mari Jacques 

Guyot, père de François, 

blessé durant la guerre de 

14, décédera des suites de 

ses blessures. 

La Mère Pierre 

 

 

d’heure, ainsi je serai rentré 

plus vite au pays »Destin 

tragique, une torpille 

allemande fit sombrer par le 

fond le Siroco à mi 

parcours le 31 Mai 1940. Il 

s’en est fallu de peu, de 

cinq heures et François  

revenait sain et sauf au 

pays. Quand Marguerite fut 

veuve pour la deuxième 

fois, très courageuse, elle 

rendait gracieusement  

 

deux en permission se 

rencontrèrent à  

l’embarcadère. Jean dit « 

Viens avec moi, j’embarque 

avec ce qu’il reste de mon 

bataillon sur le Jean Bart 

qui part dans cinq heures 

pour ralier Marseille ». 

François répondit ! « Je 

préfère partir avec mon 

bâtiment, le Siroco, qui lui  

aussi fait escale à Marseille 

et part dans un quart  

 

VI. INFORMATIONS DIVERSES       

Emmaüs 

Un camion d’Emmaüs sera 

stationné  

Place Saint Vincent 

14 et 21 avril 

de 9h à 12h. 

Vous pourrez apporter les  

 

 

objets que vous souhaitez 

donner. 

Ces permanences sur la 

commune pourront être 

renouvelées si le besoin 

s’en fait sentir. 

 

Merci d’avance pour votre 

générosité. 

 

A noter que Jean Paul 

NERON, bénévole auprès 

d’Emmaüs, peut être 

contacté directement si 

vous avez des colis (de  

petite taille) à déposer  à 

Mably.  

Tél : 06 09 82 47 94. 

Mise en place d’un 

transport solidaire 

Lors de la réunion publique, 

nous vous avons informé 

d’une enquête conduite par 

Julia et Muroa, élèves 

assistantes sociales en stage 

auprès du Secours 

catholique. 

Le questionnaire est joint 

aux Echos. Merci de le 

compléter et de le rendre en 

mairie. 

Cette initiative, si elle 

aboutit, pourrait rendre un 

immense service aux 

habitants de notre commune 

ne possédant pas 

de moyen de locomotion 

pour se rendre à leurs 

rendez-vous … 

Merci pour vos réponses 

qui sont également 

importantes pour ces deux 

étudiantes dans le cadre de 

leur formation.  

mailto:nicolas.chavalard@laposte.net

